

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.701

Segovia.—Miércoles 25 de Mayo de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

Continúa el fuerte quebranto del enemigo en el frente catalán

PARTE OFICIAL DE GUERRA :— CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 24 de Mayo:
El enemigo ha continuado en el día de hoy su ataque a nuestras líneas del frente de Cataluña, en Tremp y en las cabezas de puente de Bala- y Baronia, habiendo sufrido un nuevo e importante descalabro, con durísimo castigo, pues son muchos los centenares de muertos que cubren terreno próximo a nuestras posiciones atacadas, y el total de sus bajas se eleva a unas 4.000. Los ataques han sido infructuosos, como en días anteriores, pues en todos ellos se rechazó a las fuerzas rojas, no obstante el alarde que han hecho de material de todas clases. Se les han inutilizado tanques.
El espíritu de nuestras tropas es tan admirable, que algunos de los oficiales heridos se han negado reiteradamente a ser evacuados durante el combate, y las clases y soldados dan también constantes pruebas de su gran valor combativo.
En el frente de Teruel se ha continuado la progresión de nuestras fuerzas, que han vencido la resistencia del enemigo, ocupando y rebasando región de Cabezo Alto, en la que abandonó más de 200, de los muchos muertos que se le causaron.
Han sido, asimismo, ocupadas otras dos posiciones importantes, en las que se encontraron 63 muertos de los rojos.
En el sector de Mosqueruela, entre varias posiciones rebasadas, figuran las de Más de Orduña y Repollés, siguiendo la limpieza de la bolsa que entre las fuerzas que operan en los sectores de Mosqueruela y Valdelinares.
Además de los once aviones enemigos, seguros, derribados ayer, de los que se dió cuenta en el parte, se derribó otro más.
Hoy se han abatido tres «Natachas» por nuestras baterías antiaéreas, en el sector de Balaguer.
Salamanca, 24 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.

Declina la ofensiva marxista en el frente catalán, y se mejoran nuestras líneas sobre un largo de ciento cincuenta kilómetros del frente Teruel-Mediterráneo

Los rojos han dejado sobre el campo, en tres días, unos 6.000 hombres

Cine y la infancia

Desde unos días apareció en estas páginas una disposición del señor de Orden público, por la que se prohíbe la asistencia de menores de catorce años a las funciones de cine. En cambio, por concurrir a las que con un programa especial, apto para la infancia, se organizarán en determinados días de la semana en las salas de espec-

plazas, se complace hacer resaltar la existencia de una gran variedad de películas de la opinión la disposición a las referencias. Es acertada, prueba de alto valor moral y social, tanto en sus contenidos y de forma «materialista», acaso se atreva a publicar algún reparo, partiendo principio marxista, e inhumano por lo que se debe iniciar la infancia en todos los problemas de la vida, incluso en los aspectos de la naturaleza escabrosa, juzgando que servirá de medida «profiláctica» cuando la juventud llegue a la edad crítica. El marxismo no es de pureza de sentimientos, ni de moral. Lejos de que la sociedad sea una ciencia que en ella puedan entrar y libremente, saturadas ya de libertad, las juventudes que sólo de trance pueden convertirse en dóctil a los designios de la vida disolvente del caudal moral de la civilización cristiana.

En el mundo de los textos de autoridades nacionales y extranjeras acerca de los resultados obtenidos en la Unión Soviética el sistema «educador» comunista y, en países, su próximo pariente el comunismo: una infancia y una juventud profundamente amorales, víctimas de los vicios más vituperables y de las vergonzosas aberraciones. En la roja española, según nos enseñan los que de allí han podido salir, se manifiesta esa misma tendencia con caracteres alarmantes, aun con las consiguientes restricciones que entre aquellos informados españoles existe una gran preocupación de ciudadanos que se mantiene fiel a los principios más perfecta moral, en cuya enseñanza mantiene y educa a su descendencia. Casos lamentables ocurridos entre los niños ex patriados por los, y de los cuales se ha hecho Prensa extranjera, corroboran las impresiones a que nos hemos re-

ferentemente nos hemos separado de la opinión que nos guiaba al iniciar comentario, pero no es así, que el cinematógrafo representativo debe representar, una función educativa, y es sabido que este instrumento es utilizado con largueza por el marxismo y por sus seguidores disimulados para formar, en los niños, una imagen y semejanza, de las generaciones.
La más grande es la inteligencia infantil, pero de una formidable capacidad, y de incalculable importancia, de forma que si una cualquiera que sea su naturaleza impresionada a la criatura, puede que andando el tiempo ejerza una influencia decisiva en sus acciones.
Este puede ser profundamente perjudicial para la formación de la personalidad, y puede ser también altamente beneficioso. De que en lo sucesivo este último, se cuida ya el Estado por medio de sus organizaciones representativas.
Una interpretación feliz que ha dado norma el señor delegado de Educación pública merece, ciertamente, ser puesta con que ha sido recibida

INFORMACIONES DE LA GUERRA

Los ataques rojos son tristes y brutales, sin agilidad ni flexibilidad

Es la táctica del golpe de ariete neutralizado y contrarrestado a tiempo con toda eficacia por nuestras tropas

Frente de Levante, 24.—Se empeñan los rojos en agotarse en su ofensiva sobre el frente catalán. Ataque sobre ataque, con no sabemos qué esperanzas, porque el fracaso del primer empujón era augurio de lo que iba a suceder en los consecutivos.

Esta ofensiva bolchevique, preparada con cuidado, no responde tanto a una necesidad de guerra como política. Una de ellas es la reconquista de los pantanos y fuentes de energía eléctrica. La oscuridad de Barcelona es una constante confesión de importancia que se manifiesta todas las noches a los más obsecados marxistas. Otras de las razones es justificar la cantidad inmensa de material que han recibido y la necesidad política de conseguir cualquier victoria a orillas del Segre para «pasarla» por todo el mundo como principio de la reconquista del territorio catalán que les arrebatamos.

Todas estas razones pesan sobre el mando enemigo, pero no nos explicamos que les obliguen a estos ataques tristes y brutales. Porque son ataques sin agilidad, sin flexibilidad. Es la táctica del golpe de ariete, pero generalmente nuestras fuerzas le detienen antes de que el choque se produzca. Entonces retroceden los marxistas para volver con más armas automáticas y más tanques. Olvidan que una gran parte de la eficacia del tanque radica en el factor moral. Nuestras tropas, con una elegancia de sentido deportivo, han aprendido a inutilizarlos, y de esta forma hoy podemos añadir ocho bajas de aquellos armatostes a los destrozados en las dos jornadas anteriores.

En un frente de veinte kilómetros, desde Tremp al sector de Balaguer, aumentan las bajas del enemigo. Las que ha sufrido hoy rebasan la cifra de 4.000. Nuestras tropas, crecidas por la victoria y dándose cuenta del desgaste que sufre el adversario, se entrega con brío, alegremente, a la gran labor de contraataque cuando advierten la indecisión de las fuerzas rojas.

Mientras tanto y como respuesta a los ataques bolcheviques por el frente catalán, García Valiño y Escámez adelantan en las montañas de Teruel. García Escámez, que habilísimamente se había apoderado de las alturas de San Cristóbal, continúa recogiendo el fruto de la victoria y ganando alturas y cotas que el enemigo deja en nuestro poder sin ofrecer extremada resistencia.

Por el sector de Mosqueruela, nuestras líneas se adelantan en busca de llano.

Frente de Cataluña, 24. (Crónica de Mariano Villena, enviado especial de la Agencia Faro).—El buen tiempo se decidió a ponerse de nuestra parte, y por esto podemos decir que a buen tiempo... nuevos objetivos a la vista.

La aviación roja trabajó intensamente en el frente catalán, con insistencia machacona, sin que los desastres de estos días le hayan servido de escarmiento.

Las huestes marxistas se han dedicado a intentar nuevos asaltos sobre nuestras líneas de Tremp, Camarasa y Cabezas de puente de Balaguer. La táctica de grandes masas les está reportando descalabros terribles. Nuestras armas, convenientemente emplazadas, se han cebado a placer en las masas que, en formaciones compactas, se adelantaban sin conseguir la mínima progresión. Toda la acometividad bolchevique se deshace ante la brisa acción de nuestros soldados que, aprovechando los momentos de indecisión de aquéllos al verse contenidos por las máquinas de repetición, se lanzan con furiosa decisión en persecución del enemigo. Si es violenta la acometida de éste, lo es más nuestra reacción. Se comprende que así sea, si hacemos notar que en tres días de ofensiva roja nuestros enemigos han dejado sobre el campo unos 6.000 hombres. No importa que el mando rojo haya volcado en este frente diez Divisiones o, mejor dicho, dos Cuerpos de Ejército y varias Divisiones aisladas, pues a este paso tales efectivos quedarán en breve aniquilados. Este desastre consciente es uno de los más terribles sufridos por el «Ejército del pueblo», y ya suman unos cuantos. Dijo consciente, porque si para nosotros no era un secreto la ofensiva roja, que conocíamos en todos sus detalles, tampoco lo era para el mando enemigo que nosotros nos habíamos preparado convenientemente para tributarles el más cumplido recibimiento.

Consciente, porque el general Pozas, ilustre cosechador de derrotas, ha lanzado a su Ejército a una muerte segura, fracasando en su nueva ofensiva del frente catalán, preparada con toda clase de elementos. Ha fracasado otra vez el Ejército popular, que está quedando diezmado. Han fracasado los tanques rusos empleados en grandes masas, desacreditando su eficacia guerrera. ¿Puede imaginarse desastre mayor que el de estos tres días, a lo largo de los cuales han perdido veinte de esas montañas de hierro? Ha fracasado la artillería, aunque actualmente está atendida por técnicos extranjeros de conocida nacionalidad. Ha fracasado la aviación novevita, sin tiempo para quitarla la etiqueta de fábrica. Y han fracasado los pilotos, novevitos también, entre los que figuran, aparte los rusos, otros franceses y... hasta ingleses. Todo esto ha venido a estrellarse contra la revelación del siglo, que es la aviación nacional.

Ha fracasado, en definitiva, la ofensiva, hasta el punto de que hoy no adquirió apenas más relieve que el de un ataque corriente, con la monotonía del diálogo de la artillería, si bien nuestras piezas se emplearon más a fondo, batiendo las segundas líneas en las cuales se advertían fuertes concentraciones enemigas.

Varias columnas rojas maniobraron frente a nuestras posiciones con la extraña táctica de querer desconcertar a nuestro mando, táctica que no surtió efecto.

A esto ha quedado reducida la cacareada ofensiva en el frente catalán.

Por el sector de Corbalán, una prueba evidente de que nuestra progresión continúa, lo demuestra el hecho de que, a pesar del tiempo, nuestro Ejército ha operado a lo largo del frente Teruel-Mediterráneo.

Conquistas en el sector de Corbalán, triunfos notables en la sierra de Mosqueruela, avance metódico en el frente de Teruel... Es decir, sobre un largo de 150 kilómetros, se han registrado grandes mejoras en nuestras líneas.

Como es sabido, en este sector de Corbalán poseemos, en absoluto, la carretera de Corbalán a Cantavieja, la única que por este sitio posea el enemigo para avituallamiento. Es de gran importancia este hecho y por eso le consignamos. De ahora en adelante el mando rojo tropezará con grandes dificultades para avituallar el frente de Teruel, ya que por este sector no cuenta más que con la carretera general de Teruel a Valencia y alguna que otra de segundo orden, pero todas ellas van en dirección contraria a la línea del frente. Por esta razón no sería extraño que cuando nuestros soldados den vista a las últimas estribaciones de la sierra Mosqueruela y de Puerto Escandón, el descenso se convierta en una carrera vertiginosa hacia objetivos de primera calidad.

Lo que para conocimiento general y el más exacto cumplimiento se hace saber por medio de la presente nota.

Bilbao, 20 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.

El ENEMIGO HA INFILTRADO TRAIDORES EN LA RETAGUARDIA CON DISFRAZ DE MURMURADORES. SI ERES BUEN ESPAÑOL, HAZLOS CALLAR EN SECO Y ENTREGALOS A LA JUSTICIA DEL CAUDELL

El avispero checo

Trascurrida la jornada electoral del domingo en Checoslovaquia sin otros incidentes que los que podrían considerarse «normales» en cualquier otro país en análogas circunstancias, ha desaparecido, aparentemente al menos, el grave peligro que a fines de semana se cernió sobre Europa.

Sin que pretendamos ignorar la mejoría que se ha operado en los ambientes internacionales, debemos no echar las campanas a vuelo. El Gobierno de Checoslovaquia continúa adoptando medidas que sirven para mantener la intranquilidad en torno al problema existente en aquel país.

Informaciones de Varsovia y de Berlín están acordes en afirmar que Checoslovaquia continúa adoptando medidas de orden militar, consistentes en la acumulación de fuerzas a lo largo de la frontera alemana, construcción de trincheras y puestos de ametralladoras, con el tendido consiguiente de líneas de alambre espinoso. Además se señalan nuevos incidentes en territorio sudete, originados por fuerzas checas armadas.

Cabe señalar, por lo significativo, el hecho de haberse iniciado las negociaciones entre el Gobierno de Praga y el partido de los alemanes sudetes. Antes del domingo en que se estableció ese contacto, el Gobierno checo se negaba a conversar con los portavoces sudetes.

Según los despachos recibidos, el acuerdo de principio comienza a dibujarse, aunque aparece algo problemática la solución del problema, por que está a merced de cualquier torpeza e imprudencia de carácter interior o exterior, ya que la cuestión checosudete tiene rango internacional. Este carácter internacional es el que puede poner en juego el sistema de alianzas y acuerdos, especialmente el defensivo francocheco.

Hay que tener muy en cuenta, para ir haciendo luz en el asunto de la atenuación del problema, que Francia y Checoslovaquia han recibido una sorpresa. Creían contar con Polonia incondicionalmente, desconociendo, París sobre todo, que Varsovia no puede olvidar que Francia presta un fuerte apoyo a los soviets, considerados por los polacos como enemigos acérrimos de Polonia.

Si en los momentos críticos hubo recuento de fuerzas, Francia y Checoslovaquia pudieron llegar a la conclusión de que Polonia se inhibiría en el conflicto resultante de la cuestión checa de haber ésta provocado una intervención alemana.

Creemos que vale la pena consignar este «pequeño» detalle para ir haciendo luz en la «prudencia» y en la conducta «conciliadora» de ciertas democracias.

La División roja de los Pirineos

Sigue recibiendo ayudas de Francia

Berlín, 23.—El comandante de la División roja de los Pirineos ha participado que sus fuerzas están eficazmente ayudadas por Francia. Los miembros del Frente Popular de una ciudad fronteriza se han comprometido a reparar la carretera para mejorar las comunicaciones entre dicha División y el territorio francés.

Mañana, en atención a la solemnidad del día, no se publicará

EL ADELANTADO

El Parlamento de San Luis de Potosí financia la rebelión de Cedillo

Los sublevados son dueños de grandes extensiones de terreno, especialmente en la región montañosa de San Luis, donde se han concentrado 15.000 hombres fieles a Cedillo

Inspección Provincial de Primera Enseñanza de Segovia

Se recibe en esta oficina de Inspección el siguiente telegrama: «Circular Segovia de Victoria. Jefe Servicio Nacional de Primera Enseñanza a inspectores jefes de Primera Enseñanza. Solicitudes maestros asistentes Cursillo de Orientaciones Nacionales, que se ha de celebrar en Pamplona, vendrán acompañadas certificado médico que acredite buena salud y disposición física para llevar a efecto desarrollo Cursillo. Salúdale.» Lo que se hace público para conocimiento de los señores maestros solicitantes. Segovia, 23 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.—Por la Junta de Inspectores: La secretaria, Juliana de Pablos.

La nueva orquesta de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Es nuestra provincia una de las comarcas de España en que inspira mayor interés la cultura musical. Por esto son más dignos de alabanza los que luchan contra la frialdad del ambiente fomentando una de las artes bellas que más contribuyen a hacer grata la vida y mejores a los hombres. Tales son los animosos camaradas que han creado una orquesta de camaradas, la cual, con éxito excelente, ha dado ya algunos conciertos. Su objeto no puede ser más noble. Consiste en alegrar, con selectos programas, las comidas que se dan en los Comedores de Auxilio Social, acudir a los hospitales militares para distracción y solaz de los heridos y contribuir a la brillantez de los actos que organice la Falange.

Los camaradas que se han agrupado con tan elevados fines son ya bien conocidos por su pericia en el manejo de sus respectivos instrumentos y por su arraigada vocación al arte. Lorenzo Barrios, pianista, encargado de la dirección del grupo tiene por compañeros a José Rivero (violín), a Félix González (violín), a Aquilino Borroguero (saxofón), a Job Egidio (saxofón), a Juan Pérez (clarinete), a Mauricio Izquierdo (trompeta), a Lucio Prados (trombón) y a Ricardo del Yerro (timbales).

En tanto que la España roja está hundida en el terror, en la miseria y en la tristeza, todo es alegre y bello en la España azul de Franco. Es bella nuestra guerra, epopeya sin igual en la Historia, en la cual el heroísmo y el sacrificio florecen como en ninguna otra época; es bella nuestra retaguardia, en la que no sólo se procura atender a las necesidades materiales de los niños o de los heridos, sino que se les rodea de un ambiente de alegría y de belleza. Segovia, modelo de ciudades de retaguardia, ha creado, con la orquesta de Falange, una institución que pronto será copiada en otras poblaciones españolas.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Segovia

Los alumnos del plan de 1903 y los que tienen solicitada matrícula gratuita, incluidos también los refugiados, deberán pasar por Secretaría, a las horas de oficina, durante los días laborables del 24 al 27 ambos inclusive, para proceder a la formalización definitiva de sus matrículas.

Entregó el alma a su Salvador en Zamora D. Asunción Aparicio y Hernangómez Viuda de De Carlos el 7 de Mayo de 1938 Confortada con los auxilios espirituales R. I. P.

Sus desconsolados hijos don José Ramón, don Alfonso, don Juan José (alférez en el frente), doña Carmen, doña Margarita, doña Pilar, doña María y doña Trinidad; hija política doña María Carrasco; hermana doña Lucrecia y demás parientes, Participan a sus amistades tan irreparable desgracia. Las misas que se celebren el 27, en los Padres Franciscanos, de ocho y media a diez; la de once, en la Santa Iglesia Catedral, capilla de San José, en Zamora, Pamplona, Roncal (Navarra), serán aplicadas por su eterno descanso. Indulgencias concedidas en la forma acostumbrada.

Continúan las reservas acerca de la situación en Checoslovaquia

Praga, 24.—Ayer continuó la calma aparente. Transcurrió el día sin que se registraran incidentes de importancia. Únicamente en Eggert, fuerzas armadas hicieron objeto de algunas violencias a alemanes sudetes que ostentaban emblemas del partido. La jornada política quedó reducida a formular conjeturas sobre el resultado que puede tener la entrevista celebrada entre Hodta y Konrad Henlein. Ambos estuvieron de acuerdo, teniendo en cuenta la gravedad del momento, en ser discretos y guardar silencio sobre el curso de las negociaciones. Detalle significativo es el de que los comunicados del partido sudete y de la Agencia oficiosa checa sean idénticos. A pesar de esta reserva sobre lo tratado, se han conseguido algunas precisiones, indicándose que Hodta estableció las siguientes bases:

- 1.ª Nada que impida al Gobierno de Praga ejercer el control de la defensa militar y el orden del país.
 - 2.ª Nada se hará que comprometa la independencia del país.
- Hodta ofreció en cambio, reconocer la integridad de los derechos de las minorías y conceder a los alemanes sudetes derechos análogos a los que tienen los checos. En los medios políticos se dice, con referencia a esta entrevista, que no es aventurado prever que Checoslovaquia se organizará en régimen federal. Las nuevas entrevistas están previstas para fines de semana. Mientras tanto, el presidente celebrará conferencias preparatorias con una representación del partido sudete compuesta de diputados y senadores.

INFORMACION DE BERLIN

Berlín, 24 (m.).—La atmósfera no se ha tranquilizado todavía en Checoslovaquia, a pesar de la entrevista celebrada entre Hodta y Henlein. Se reciben informaciones que dan cuenta de haberse registrado incidentes en diversas poblaciones a causa de las provocaciones de las fuerzas armadas checas. Todo hace presumir que la normalidad no quedará restablecida hasta que se lleve a cabo la anulación de las medidas de carácter militar. Particularmente en la frontera con Alemania continúa la situación de tirantez, debido a que los checos han reforzado los contingentes de fuerzas, habiendo sido sustituidos los aduaneros por soldados y reservistas. A simple vista puede verse al otro lado del río Taya cómo se realizan fortificaciones por parte de los checos para montar baterías antiaéreas y ametralladoras. De fuente seria se comunica que los checos reciben instrucciones de cómo deben proceder a incendiar los edificios, acción que deben poner en práctica en caso de guerra, sobre las propiedades alemanas. El avión militar checo que voló sobre territorio alemán, era una máquina de reconocimiento. Cruzó a tan escasa altura sobre una de las poblaciones fronterizas que se temió tocara la torre de la iglesia.

No pudo tratarse de una equivocación porque la frontera está bien delimitada y el tiempo permitía ver a larga distancia.

LOS PREPARATIVOS CHECOS

Berlín, 24.—Los corresponsales de Prensa en Praga confirman los preparativos checos a lo largo de la frontera alemana. Informan también que el ministro de Defensa Nacional checa ha hecho un nuevo llamamiento de reservistas. En Praga reina pánico ante esta medida. Un diario polaco afirma que en la frontera checa con Alemania se construyen nidos de ametralladoras, y en algunos sectores hasta trincheras con sus correspondientes líneas de alambre espinoso.

LA SITUACION EN MEJICO

La situación de los sublevados Ciudad de Méjico, 23.—Las tropas sublevadas son dueñas de grandes extensiones de terreno, especialmente en la región montañosa de San Luis de Potosí. Parece que en Méjico existen discrepancias sobre el modo de sofocar la rebelión. Mientras unos jefes federales son partidarios de desencadenar una fuerte acción ofensiva, otros consideran preferible cercar a las fuerzas de Cedillo y cortarles las vías de comunicación. Se sabe que más de 15.000 campesinos armados se disponen a resistir a las tropas de Cárdenas en la región montañosa, haciendo poco menos que imposible todo intento de incursión de las fuerzas federales. Se confirma que un avión de Cedillo voló sobre el palacio habitado por Cárdenas en San Luis de Potosí, arrojando cuatro bombas que no alcanzaron la residencia. La repetición de las incursiones aéreas por parte de la aviación cedillista hace creer en la existencia de aeródromos al servicio de Cedillo. Varias escuadrillas federales de reconocimiento han explorado el terreno, descubriendo un aeródromo improvisado, sobre el cual han lanzado varias decenas de bombas.

ACTITUD DEL PARLAMENTO DE SAN LUIS

Ciudad de Méjico, 23.—Se sabe que el Parlamento del Estado de San Luis de Potosí acordó el día 15 de los corrientes considerar anticonstitucional la política seguida por el presidente Cárdenas. En su consecuencia, será reconocida en este Estado, como única legislación vigente, la Constitución provincial. Además se acordó apoyar financieramente la sublevación de Cedillo, incitándose a la rebeldía por diversos medios a los demás Estados contra el Gobierno central. Esta noticia ha causado impresión en todo el país. Se cree que Cedillo cuenta con grandes apoyos para continuar la insurrección contra el Gobierno de Cárdenas.

El general Moscardó habla de los ataques de los rojos y del heroísmo de nuestras tropas

Cree que al tercer día de ofensiva hemos llegado al punto culminante del esfuerzo marxista

Por SPECTATOR

Una, dos, tres jornadas de intenso esfuerzo de la más dura de las ofensivas que prepararon los rojos, y al cabo de ellas no han podido conseguir ni un metro de terreno. Todo el desesperado alarde de los marxistas, perdido, sin conseguir el más leve objetivo; pero no sería justo que yo, en las posiciones desde las que atalayo los objetivos que los rojos no han podido conseguir, hiciera literatura, aunque fuera de la heroica que tanto merecen estos valientes. Preferible es que diga que acabo de escuchar las palabras del ilustre general Moscardó, para que vosotros oigais a través de mis impresiones, las manifestaciones terminantes y rotundas de aquel héroe del Alcázar que jamás lanzó una palabra que no fuera reflejo de la auténtica verdad. Las palabras del general Moscardó han sido éstas:

—Al tercer día de ofensiva enemiga, creo que hemos llegado al punto culminante del esfuerzo marxista. En esta hora, los rojos no han podido ocupar ni una sola de nuestras posiciones, ni siquiera infiltrarse en el más leve de nuestros puntos avanzados, y conservamos íntegra la cabeza de puente de Balaguer, contra la que, evidentemente, se han desencadenado los ataques de las más vigorosas fuerzas enemigas. Para contrarrestar el ataque marxista ha sido suficiente el espíritu de nuestros soldados. En la mañana de hoy, los rojos han pretendido asaltar nuestras posiciones y han desencadenado nuevos ataques artilleros, con lujo tal de disparos que es imposible presumir. Bajo esta lluvia de metralla, nuestros soldados han resistido impertérritos, y lo que es más admirable, los jefes han salido de sus posiciones con valiente ímpetu para asaltar las posiciones enemigas, desde donde se pretendía venir a las nuestras. En este lujo de heroísmo recordo en este momento dos casos concretos que se refieren al día de hoy. Un cabo de tiradores de Infantería, cansado de soportar el estruendo de la artillería enemiga, cuando parecía lógico que tantas explosiones hubieran deprimido a los hombres, ha salido del parapeto sin otras armas que doce granadas, y luego de saltar las alambradas ha llegado hasta la trin-

chera enemiga y allí ha gastado hasta la última. Cuando ha terminado la limpia del reducto enemigo, se ha vuelto a su trinchera, desde donde los jefes le gritaban para que cesara en su locura, y al llegar ileso a nuestras posiciones el jefe le ha impuesto los galones de sargento y le ha regalado 500 pesetas. Otro botón de muestra, tan elocuente como el anterior, ha estado a cargo del alférez de la Legión don Gonzalo Armendáriz, el cual se ha lanzado con sus fuerzas, armadas también de bombas de mano, contra las trincheras enemigas. Allí ha acabado con los hombres marxistas; pero, menos afortunado que el cabo de tiradores de Infantería, su gran proeza le ha costado la vida. Y acto seguido se ha concedido al cadáver la Medalla Militar.

En el transcurso de la jornada, las fuerzas del general Marzo han rechazado los ataques enemigos, algunos de ellos con masas de carros de asalto, de los que ocho han quedado en nuestro poder, unos incendiados y otros destruidos. Las gentes que traen ahora los marxistas están constituidas por muchachos muy jóvenes mezclados con gente bisona. Como es lógico, aquellos chicos de dieciséis y diecisiete años no responden a su esfuerzo, y se nos pasan, cuando pueden, en grandes masas. Esta mañana dos compañías enteras con sus jefes han venido a nuestras líneas. Y esta tarde, una tercera compañía estuvo coqueteando con una avanzada, y ha sido suficiente que se les enviaran unas cuantas cajetillas de tabaco para que los muchachos se decidieran a venir a España.

Por el sector de Tremp, según informan ahora mismo, los ataques rojos, muy persistentes, no han conseguido adelantar ni un metro en nuestras posiciones. En fin, como observación importante, debo decir que los rojos están haciendo verdadero alarde de artillería, manejada seguramente por gentes francesas, y ahora hacen gala de concentraciones bastante correctas, que antes no se atrevieron a hacer. En fin, la situación en estos momentos me permite ser absolutamente optimista y mirar el porvenir inmediato sin temor de ninguna clase. Con estas fuerzas de mi mando no hay temor alguno de que la ofensiva de los rojos, preparada con el mayor despliegue de fuerzas conocido, logre el más mínimo de los resultados. Tan sólo tengo hoy un terrible disgusto. (Lo dice esto el general Moscardó con sonrisa y vivacidad en la que hay un asomo de burla.) Según las noticias que me acaban de llegar, los rojos, no sé si por orden del Gobierno de Barcelona o de los tribunales populares que disfrutan, han decidido imponerme una terrible multa de cien millones de pesetas por los destrozos a que dió lugar el afán de defender el Alcázar de Toledo. Ya ve usted, amigo mío, si la noticia no se merece que esté triste. Ellos no avanzan por aquí un solo metro siquiera; pero me cargan en cuenta la defensa del Alcázar. Lo que no sé es de dónde voy a sacar esos cien millones de pesetas. Hasta aquí, las declaraciones del general Moscardó, que yo tengo por que subrayar y vosotros, españoles, por qué pensar que no son otras sino aquellas que reflejan uno de los hechos más famosos de la campaña, y hasta me atrevería a decir que es paralelo con aquella grandiosa epopeya toledana que los inefables marxistas pretenden contrarrestar con esa inefable multa de que hoy se «dofia» el general Moscardó. Si antes los venía en condiciones tan duras que la historia recordará siempre, ahora, rodeado de un Ejército maravilloso, pensad que estamos al principio de la ruta que nos conducirá, inexorablemente, al final. Y otra vez en la historia moderna de España, el nombre del general Moscardó estará asociado a este camino de lucha, de heroísmo y de triunfo.

Inglaterra y sus mandatos coloniales

Se recrudecen los actos terroristas en Palestina

Jerusalén, 24.—Nuevamente se han recrudecido los actos terroristas en el territorio de Palestina, e incluso en esta ciudad. Esta mañana, a las seis, en un encuentro entre árabes y tropas inglesas, resultaron heridos seis de los primeros. A mediodía, en la puerta de Damasco, hizo explosión una bomba, siendo detenidos dos árabes. Huelgas revolucionarias en Jamaica. Envío de dos cruceros Kingston (Jamaica), 24.—Las huelgas planteadas hace días han adquirido matiz revolucionario. Los huel-

Homenaje al invicto general Mola

Suma anterior, 24.487,65 pesetas. Don Alfonso Arroyo, vicepresidente de la Diputación, 5 pesetas; don Victoriano Bernabé, de Escarabajosa de Cabezas, 2; don Ricardo S. Marcial, 1; don Eugenio de la Guía, 5; don Apolinar Gutiérrez, 5; don Francisco Lezcano, comandante de Artillería, 5; don Víctor Rodríguez, 5; doña Angeles Matesanz, 5; don Francisco Sanz Pardo, de Zarzuela del Monte, 1; don Mauricio Montalvo, de Zarzuela del Monte, 2; unos admiradores del general, 25; don Manuel Crespo González y señora, de Sepúlveda, 5; don Gregorio Bragado y familia, de ídem, 5; Comunidad de Villa y Tierra de Sepúlveda, 100; don Ulpiano de Frutos de la Cruz, de Sepúlveda, 2; don Alejandro Bermejo, párroco de Campo de Cuéllar, 3; doña María Concepción García, de Lovings, 1. Vecinos de Cuéllar Con una peseta: Doña Felisa Castriello Alarcía, doña Carmen Gil de Bernabé, doña María Martínez de la Huerga, doña María Paz García, doña María Galicia, doña Victoria Moreno, doña Carmen Ruiz, don Lucio García Rivas, don Ricardo Martín García, don Gorgonio Arribas Benito, don Macario Hernanz Velasco, don Antonio Espinar Pascual y don Florián del Grado Flor. Vecinos de Bercimuel Don Vicente López, 0,25 pesetas; don Matías de Lama, 0,50; don Ricardo López, 0,25; don Prudencio Tomé, 0,25; doña Victorina Tomé, 0,25; doña Carmen Esteban, 0,50; don Mariano Calvo, 0,40; don Zoilo Tomé, 0,50; doña Dominica Gimeno, 0,10; don Isidro Martín, 0,20; don Julián Sanz, 0,40; doña Severina de Lama, 0,20; don Luis Jimeno, 0,25; don Julián Lorenzo, 0,35; doña Paulina Espeso, 0,15; don Felipe Sanz, 0,20; don Doroteo Moreno, 0,25; don Tomás Gadea, 0,10; don Alejandro Castro, 0,25; don Sotero González, 0,20; doña Lucía Gadea, 0,25; don Hermenegildo Caridad, 0,10; don Pedro Martín, 0,20; don Félix Arribas, 0,15; don Nicolás González, 0,25; don José Agueda, 0,20; don Inocente Martín, 0,25; doña Matea Nuño, 0,25; don Manuel Iglesia, 0,25; don Cayetano Sanz, 0,25; don Felipe Nuño, 0,30; don Pablo Gutiérrez, 0,20; don Marcelino Nuño, 0,10; don Pedro Jimeno, 0,50; doña Mariana Hernanz, 0,10; don Emilio Barbolla, 0,25; doña Emilia Pérez, 0,10; doña Petra Tomé, 0,25; don Eusebio Esteban, 0,25; doña Lorenza Martín, 0,10; doña Francisca Santa María, 0,50; doña Felicitas Arranz, 0,50; don Eleuterio Agueda, 0,10; don Isidoro Martín, 0,20; don Demetrio Matesanz, 0,25; don Clodoaldo Martín, 0,25; don Antolín Martín, 0,25; doña Teodora Martín, 0,20; doña Librada Sanz, 0,20; don Casto Hermoso, 1,00; don Santiago Berzal, 0,25; don Florencio Rahona, 0,25; don Emilio Asenjo, 0,25; don Miguel Asenjo, 0,25; don Félix Sigüero, 0,25; don Pablo G. Sanz, 0,25; don Julián Gutiérrez, 0,25; don Felipe Tomé, 0,25; don Florentino Sigüero, 0,15; don Secun-

dino Sanz, 0,20; don Lázaro Jimeno, 0,20; doña Juana González, 0,50; don Esteban Martín, 0,25; doña Micaela Barbolla, 0,10; don Juan Castro, 0,25; don Fausto Yagüe, 0,25; don Inocente Barbolla, 0,50; don Sotero Lobo, 0,10; doña Francisca Jimeno, 0,20; don Juan Alonso, 0,15; don Andrés de la Iglesia, 0,50; don Francisco Miguel, 0,10; don Cirilo Jimeno, 0,20; don Francisco Gadea, 0,15; don Pablo Illana, 0,20; don Sotero Agueda, 0,25; don Gregorio Martín, 0,25; doña Antonia Holgueras, 0,25; doña Dorotea Holgueras, 0,25; don Alejandro Martín, 0,20; don Juan Yagüe, 0,25; don Lorenzo Rubio, 0,25; don Augusto Montero, 1,00; don Calixto Montero, 0,50; don Alejandro García, 0,75; don Francisco García, 0,50; don Florián Martín, 0,20; doña Miquela Martín, 0,25; don Ángel Vicente, 0,25; doña Antonia Hinojosa, 0,10; don Juan Sanz, 0,20; don Jacinto Agueda, 0,10; don Santiago Bastián, 0,25; don Pedro de Baza, 0,30; don Pedro Vicente, 0,25; doña Luisa Yagüe, 0,50; don Mariano Martín, 0,50; don Felipe Gil, 0,50; don Doroteo Martín, 0,50; don Mariano Barrio, 0,25. Total, 24.705,70 pesetas.

En la suscripción correspondiente al día 19 aparecía don Juan Illanes en lugar de doña Juana Ibáñez.

Notas del Gobierno civil

Multas a varios industriales Por el señor gobernador civil de esta provincia han sido impuestas las siguientes multas, cuya relación nos ha sido entregada por dicha autoridad. A don Emilio Hernando, de Treguero, 250 pesetas por ocultación de café; a don Guillermo Gómez, de Treguero, 250 pesetas por ocultación de turégano, 250 pesetas por mismo motivo; al dueño del establecimiento Electrón, de Segovia, 250 pesetas por vender una lámpara de radio sin autorización de la Junta de Abastos. Además de esta sanción, se obliga al vendedor a devolver la demasía cobrada en dicha venta. A don Luciano Ferrero García Coca, 1.000 pesetas por venta de artículos abusivos, y a don Dionisio Álvarez Ferrero, también de Coca, 250 pesetas por venta de artículos sin autorización.

CRUZ ROJA

Se pone en conocimiento de los señores alcaldes de la provincia el mejor cumplimiento del servicio de la correspondencia de la Cruz Roja Internacional, que las fichas que se envíen a los mismos deben ser testadas y devueltas con la mayor pidez posible a esta Asambleas provincial en evitación de retrasos y extravíos, pues esta Institución no puede de las fichas que sean devueltas a otras Asambleas. Segovia, 24 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El presidente delegado, Germán Reguera.

La Unión y El Fénix Español
Compañía Nacional de Seguros
Fundada en 1864
Domicilio legal: Valladolid
Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 22
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos
Subdirección en Segovia
Plaza Mayor, 22 (planta baja)
TELEFONO 397

El pegamento para todo
KOLATIKON
Producto nacional
Representación: Duitrago, 8
Segovia

SI FRANCIA ES ARRASTRADA A UNA GUERRA

Polonia consideraría inexistente la alianza francopolaca

PASO EL 23

Llegan al Havre las doscientas toneladas de oro y plata

La fracasada ofensiva roja en el frente catalán

Que los rojos envían a Norteamérica a bordo del "Normandie"

El fracaso de la ofensiva roja, causa inquietud y alarma

En estas jornadas intensamente vividas, Moscú ha llegado al punto culminante de la maniobra. El comunismo quiere la guerra. La necesidad sabe que va a morir y busca el consuelo de que la muerte viene a todo el orbe. No encuentra al ejecutor de sus designios. Los comunistas checos desembarcaron con celo el papel de agentes provocadores, pero acaso se excedieron en el desafío contra la autoridad, seguido de la muerte de 200.000 hombres, que terminaron un principio de movimiento en Hungría, Polonia y Rumanía, y se dio en la zona roja una esperanzadora: ¡Ya estaba en la guerra!

Para avanzar hace falta algo más material

Salamanca, 25.—(Crónica breve de la situación militar). Los rojos catalanes, ayudados por el material francés y ruso pasado de contrabando estos dos meses, y con algunas Divisiones de mercenarios rebuscados en los fondos sociales de todos los países, continúan insistiendo en sus ataques contra las cabezas de puente que están en nuestro poder, pero nuestras tropas, con elevado espíritu, se mantienen firmes. El enemigo sigue haciendo alarde de material para animar a los milicianos, ofreciéndoles la impresión de que están bien protegidos. Ahora comprenderán que el derecho de máquinas no basta para progresar en una ofensiva.

Cuando nuestras tropas avanzaban sobre Lérida, Negrín daba la consigna: Resistid, resistid, resistid, porque resistiendo tendréis material. Y ahora que ya tienen material, y a pesar de ello, no avanzan un metro, lo que viene a demostrar que es el hombre el primer factor y el genio de la guerra.

Un terrible descalabro

Son tres días de ataques y son tres grandes derrotas que se pueden totalizar en un terrible descalabro. Todos nuestros soldados se superan en actos de heroísmo, parando en seco los intentos de asalto del enemigo, de modo que todos sus virulentos ataques resultan infructuosos.

Muertos, muertos y muertos. El primer día, más de mil. En la segunda jornada las bajas ascienden a tres mil, y el parte último señala una cifra superior a cuatro mil. Estamos, pues, ante una de esas derrotas como la de Brunete o de Teruel que convirtieron en verdadero desastre los propósitos del enemigo.

Se les acaba la cuerda

Sabemos perfectamente que el Ejército rojo se desinfla siempre con velocidad. A lo sumo, quince días de ataques. Aún están por desarrollar una ofensiva como la nuestra que terminó con la liquidación de la zona del Cantábrico, por ejemplo; o como la de Zaragoza que nos permitió adentrarnos en Cataluña y penetrar por Levante hasta la costa, lo que representó doscientos kilómetros de avance en una ofensiva sostenida con el mismo tren durante más de dos meses.

A los rojos se les acabará pronto la cuerda. ¿Y después? Después, lo de siempre; que su Ejército se habrá desangrado y su debilitación nos facilitará la más rápida llegada a Las Ramblas.

En el frente de Teruel

Sobre el frente turolense continúa la progresión en los sectores de Alcalá de la Selva y Mosqueruela. En el centro de estos dos pueblos se han conquistado importantes posiciones, cerrándose una bolsa entre Valdelinares y Mosqueruela, de la que saldrán, como de costumbre, hombres y material.

Seguen registrándose en este sector gran número de evasiones de las filas rojas. Estos evadidos insisten en la falta de entusiasmo de los rojos y la impresión que existe en la zona Sur es de que la guerra la tienen perdida.

Tanques y aviones

Entre el mucho material capturado e inutilizado, en el renglón más saliente hay que poner los carros de combate y aparatos de aviación. Sabemos que estas máquinas son de extraordinaria eficacia para llevar adelante la ofensiva, pero los rojos han perdido veintiséis tanques en tres días. Las pérdidas en aviones en las mismas jornadas ascienden a catorce, seguros, y a cinco probables. A este paso pronto los rojos tendrán que luchar al desnudo.

Y entonces?

Entonces será ella...

LA YA FRACASADA OFENSIVA ROJA

Frente de Levante, 24. (Crónica facilitada por la Agencia Faro).—Antes de pasar a ocuparnos de la ofensiva roja, ya fracasada, en el frente de

Tremp-Balaguer, quiero dedicar un breve comentario a las operaciones en el de Teruel.

Con las operaciones de la jornada anterior que dieron por resultado rebasar los pueblos de Escriche y Castellar, quedó en nuestro poder la segunda línea defensiva de los rojos, en la que no pudieron resistir la fortísima presión de los soldados del general Varela.

Desde los primeros días de 1937, los marxistas han tenido en el sector de Corbalán dos batallones de fortificación y varios cuerpos de especialistas en construcciones de hierro y cemento. Así ocurrió que desde la orilla del río Alfambra hasta el pueblo de Castellar, distante unos 30 kilómetros, no existían montes ni grandes cotas que no estuvieran perfectamente fortificadas.

El general García Escámez, que con los suyos operó por este sector, ha pasado por todo esto. Y así el frente ha adoptado la posición de una línea paralela con la carretera de Teruel a Sagunto, que va por Escriche, al Castellar, Alcalá de la Selva y Mosqueruela a Villafranca del Cid. Esta línea es tan firme y tan sólida que no lograrían los marxistas dar un solo paso si lo intentaran para sus planes y, en cambio, nos coloca a nosotros en inmejorables condiciones para la realización futura de los nuestros.

Y ahora hablemos de la ofensiva marxista de Balaguer, que constituye uno de los fracasos más estrepitosos, en la que han cosechado una pérdida de docenas de tanques rusos, así como cerca de 5.000 bajas, desde que iniciaron sus ataques al amanecer del domingo.

Tenían un gran preparado bélico, traído todo de Francia; disponían de elementos internacionales nuevos. Pues aun así no han logrado ni siquiera la conquista de una cota importante. Ellos mismos, en sus partes oficiales, no pueden ocultar su fracaso. Hablan de unas cotas de 400 metros, y teniendo en cuenta que por estos sectores nuestras posiciones están de 700 a 1.500 metros de altura, se comprenderá que no han obtenido nada absolutamente.

40.000 hombres seleccionados; la brigada Carlos Marx; la de Buenaventura Duruti, unas brigadas de guardias de Asalto y Carabineros, ametralladoras, tanques, unas docenas de baterías de artillería moderna, manejadas por técnicos extranjeros; todo esto, cuidadosamente preparado, se estrelló contra nuestras líneas. No es extraño, pues, que estemos en vísperas de una confesión palmaria del fracaso. Ya no podrán soñar los rojos ni con recuperar las centrales eléctricas de Tremp y Camarasa, ni en contener nuestro avance hacia Cataluña y mucho menos con detener nuestra ofensiva por los frentes de Teruel y Castellón.

Por sus radios hablaban de invadir el Aragón mártir, pero a estas horas tienen que conformarse con dejar unas miles de cadáveres al otro lado del río Segre, pues tanto las centrales eléctricas, como las cabezas de puente de Balaguer, continúan en nuestro poder.

Y buena prueba de ello es que en la jornada de hoy disminuyó la presión enemiga en este sector, sin duda porque los rojos van viendo claro ya su estrepitoso fracaso.

Atacaron con menor intensidad, y nuestras tropas, bien preparadas, realizaron una maniobra envolvente, copando a dos compañías enemigas completas, con todos sus cuadros de oficiales. Ante la desmoralización producida por el descabellado intento, se presentaron a nuestras filas varios centenares de milicianos.

Nuestra gloriosa aviación actuó con gran intensidad, bombardeando los atrincheramientos rojos y diversos objetivos de la retaguardia de este frente, causando en las filas rojas centenares de bajas.

Si los rojos no se precatan de su rotundo fracaso y se obstinan en presentar nuevos combates, recibirán su merecido, porque las fuerzas nacionales están adecuadamente preparadas. Con ello lograríamos aniquilar un par de Cuerpos de Ejército rojos y facilitaríamos el camino para futuros avances nuestros que no se harán esperar.

pero la guerra no ha estallado. El ensombrecido el cielo de Europa, los nubarrones son me-

Chamberlain, en nombre de la Gran Bretaña, supo prestar un ser-

la causa de la paz. Entre los nubarrones que aún se divisan en el horizonte internacional, aparecen claridades de bonanza.

El día 23 y transcurrió el 24, que en el centro de Europa se

la voz de los cañones. Desde hace muchos días las emi-

la Prensa roja señalaban la guerra como el asidero de su esperanza. Querían los bolcheviques, además, celebrar dos acontecimientos: la guerra en Europa y la rotura del frente nacional.

El primero, confiaron en Moscú para el segundo, en el material que llegó por los caminos de

la guerra europea no ha estallado, frente a nuestras líneas de

Blanc y Tremp miles de cadáveres duermen para siempre. Pe-

de hierro y sangre de España una vez más el paso a la

ayer y hoy, mañana y siempre una fecha lo jugaron todo, y el temor lo que fué esperan-

to se tornará en desesperante impotente ante la certidumbre de un gran descalabro final.

Los cursillos para la formación del magisterio español

Cuestiones de enseñanza

El jefe nacional de Pr

Encarnación don Romualdo de

ha manifestado que a su ofi-

habían llegado las primeras no-

de los maestros que han solici-

asistir a los cursillos de Orienta-

Nacional que se han de celebrar

próximo mes de Junio en la ca-

de Navarra, cursillos que han de

gran importancia para la forma-

30.000 alemanes y un representante de Hitler concurrirán al entierro de los alemanes asesinados en Checoeslovaquia

Dice una personalidad polaca: «Los polacos checos lucharán sin tregua para obtener la autonomía total»

LA CUESTION CHECA

Palabras terminantes de una personalidad polaca

Varsovia, 25.—El presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores pronunció anoche una conferencia por radio. Dijo que la situación de Checoeslovaquia continuará agravándose mientras el Gobierno no reconozca los derechos de las diferentes minorías.

Estableció la afirmación de que la población polaca tiene derecho a la autonomía total, y para obtenerla luchará sin tregua.

El entierro de los alemanes sudetes asesinados

Praga, 24.—Mañana se efectuará el entierro de los dos alemanes sudetes muertos por un agente checo días pasados. Las exequias darán lugar a una impresionante manifestación de duelo. Más de 30.000 alemanes tomarán parte en ellas.

El agregado militar de la Embajada alemana representará al Canciller Hitler y depositará dos grandes coronas sobre las tumbas de sus compatriotas.

LA ALIANZA FRANCOPOLACA, INEXISTENTE

París, 25.—Las noticias oficiales de Varsovia, en las que se afirma que la alianza francopolaca no existiría si Francia se viera arrastrada a un conflicto, ha producido en los medios gubernamentales el efecto de una ducha fría.

Así se ha podido ver, en contra de lo que ingenuamente se creía, que el Gobierno polaco no tiene intención de oponerse a las justas reivindicaciones sudetes.

Varios periódicos de derecha comentan las noticias de Varsovia y ponen de relieve que el estado a que han llegado las relaciones entre París y Varsovia se debe a la disparatada política del Frente Popular francés que ha disgregado alianzas y hace estériles las que continúan en vigor.

FRANCIA

Extraordinarias precauciones para la llegada de los Reyes británicos

París, 25.—Está ultimado el programa de la recepción y estancia de los Soberanos británicos en Francia. El trágico suceso de hace años en Marsella, cuando el viaje del Rey Alejandro de Yugoslavia, que costó la vida al Soberano y a M. Barthus, ha hecho que el Gobierno francés se disponga a adoptar extraordinarias medidas de precaución.

Los marinos italianos en Sevilla

Diversos actos en su honor

Sevilla, 25.—El general Queipo de Llano ha obsequiado con un almuerzo al almirante italiano señor Marengo di Moriando. Tuvo lugar en el edificio de la Capitanía, concurriendo también la señora de Queipo de Llano y su hija Maruja, la señora de Marengo di Moriando, su hija y una sobrina que les acompañan en el viaje; el jefe de Estado Mayor del Ejército del Sur, coronel Cuesta; el comandante jefe de la base marítima de San Fernando; el comandante del crucero "Quartó"; el cónsul de Italia y autoridades españolas.

No se pronunciaron discursos. Se brindó al final del banquete por España e Italia, por el Rey Emperador, por el Duce y por el Generalísimo.

A continuación los marinos del "Quartó" fueron obsequiados con una fiesta campera en el cortijo de Juan Belmonte, consistente en una tienda de reses que fué muy del agrado de los ilustres espectadores.

Esta tarde se celebrará en Sevilla una fiesta en honor de los señores Marengo y de la oficialidad del "Quartó".

Se celebró ante la Cruz de los Caídos un homenaje de los marinos italianos del crucero "Quartó". La tripulación del crucero y su oficialidad se alinearon en frente de una compañía de Infantería y de una Bandera de F. E. T. con bandera y música. Asistieron todas las autoridades presididas por el general Queipo de Llano.

Después de ejecutar las bandas los himnos de Italia y de España el gobernador y el alcalde depositaron una hermosa corona de flores ante la Cruz de los Caídos. Inmediatamente el almirante italiano señor Marengo di Moriando, auxiliado por dos marinos del crucero, colocó una monumental corona con los colores de España y de Italia.

El general Queipo de Llano agradeció en nombre de España el acto que se celebraba y dijo que la corona depositada por las autoridades de Sevilla era un recuerdo por los caídos españoles e italianos ante el símbolo de redención junto al cual están unidos los pueblos civilizados contra la barbarie de Moscú. El general dió vivas al Rey Emperador y al Duce.

El almirante contestó expresando la satisfacción que le había producido las frases del general y dijo que italianos y españoles luchaban juntos por Dios, por España y por la civilización. Terminó con vivas a España y a Franco.

La vía férrea por la cual circulará el tren ocupado por los Reyes, estará custodiada por destacamentos de gendarmaría.

Durante su paso por las calles de París, el auto de los Soberanos y el del Presidente de la República irán completamente rodeados de escuadrones de Caballería y agentes de Policía en motocicletas. En el trayecto desde la estación al ministerio de Negocios Extranjeros, vigilarán agentes de Policía y las tropas cubrirán la carrera.

Detrás de éstas, y dando frente a los espectadores, se situarán más agentes de Policía que vigilarán constantemente los movimientos del público.

Las personas que habiten las casas del recorrido, darán cuenta de los individuos que vayan a presenciar el paso del cortejo desde los balcones.

En las excursiones que efectuarán los Reyes, sus carruajes irán rodeados, precedidos y seguidos, de agentes en motocicletas. Los vehículos marcharán siempre a la mayor velocidad.

Como es sabido, los Reyes llegarán el día 28 de Junio.

Seiscientos millones para rearme de las Colonias

París, 25.—El «Boletín Oficial» publica dos Decretos-leyes en los que se dispone la emisión de un empréstito para rearme de las colonias, por seiscientos millones de francos.

Se sabe que este empréstito servirá para equipar, reclutar e instruir militarmente a los indígenas.

INDIA

Estragos del cólera

Londres, 25.—El cólera hace estragos en la India. En seis semanas han perecido tres mil quinientas personas.

ITALIA

Dinamarca e Islandia reconocen el Imperio

Roma, 25.—El ministro de Dinamarca ha visitado al conde Ciano para hacerle presente que su Gobierno y el de Islandia se consideran representados, a partir de hoy, ante el Rey de Italia y Emperador de Etiopía.

El Imperio italiano está reconocido ya por todos los países escandinavos.

El Rey de Italia, en Trípoli

Trípoli, 25.—El Rey y Emperador salió ayer en avión hacia Gaidame. El aeroplano iba pilotado por el mariscal Balbo, y escoltado por tres aviones de Libia.

Páris, 24.—Noticias recibidas de la España roja dan cuenta de la nueva inquietud y alarma producida en los mandos y en la población por las noticias que se tienen de la ofensiva última contra las líneas nacionales.

Efectivamente, los partes rojos no han podido dar ningún pueblo ni ninguna posición importante, habiendo anunciado un ataque de colosal envergadura en el que se empleaban todas las fuerzas de reserva.

El desaliento hace ahora más estragos que los mismos fuertes contraataques de las tropas nacionales.

EL ORO Y LA PLATA DE ESPAÑA

Havre, 24.—Los catorce vagones conteniendo lingotes de oro y plata procedentes de la España marxista llegaron hoy a este puerto.

El peso total del oro y la plata asciende a 200 toneladas, con un valor de 900 millones de francos.

Mañana será embarcado el preciado cargamento a bordo del «Normandie», que lo llevará al Gobierno norteamericano. Como se recordará esa enorme cantidad de dinero sirve para pagar las compras de material de guerra efectuadas por los rojos en los Estados Unidos.

LA PROPAGANDA ROJA EN LOS ESTADOS UNIDOS

Nueva York.—La Oficina de Propaganda de la España roja en los Estados Unidos, dirigida por el señor de los Ríos, sigue ejerciendo su campaña en pro de la ayuda moral y material a los marxistas. En Nueva York publican los rojos dos semanarios y diversos libelos subvencionados en gran parte por la propaganda roja. Puede calcularse en más de dos millones de dólares lo gastado por la citada Oficina en propaganda en pro del llamado Gobierno republicano.

Dirección de Mutilados de Guerra por la Patria

«Elección del distintivo de los Caballeros Mutilados de guerra por la Patria»

Ha sido elegido como modelo distintivo para los «Caballeros Mutilados» el presentado por el escultor sevillano don Manuel Delgado Brackembury, coronel de Infantería, autor de la Medalla de las campañas de Marruecos; poseedor de primeras medallas, autor de numerosas obras de arte, académico de Bellas Artes de San Fernando y de Madrid.

El modelo elegido lo ha sido entre 70 proyectos presentados, algunos de muy estimable mérito y belleza. El modelo, es una Medalla en forma de escudo, de tamaño normal en esta clase de condecoraciones. En el anverso, campa un aspa dorada como emblema del benemérito Cuerpo de Mutilados, trasunto del aspa roja de los heridos. En el centro, el nombre de Franco, y debajo: «18 de Julio de 1936». En el exergo, la leyenda: «Mutilado de Guerra por la Patria».

El reverso es el moderno escudo nacional con el lema de la España nacional: «Una, Grande, Libre».

La cinta de esta condecoración será la misma que la de la Medalla de Suficiencias por la Patria, y en el pasador, que es una cinta de plata, podrá grabarse el nombre y la fecha de la acción en que el Caballero Mutilado recibió la mutilación.

El escultor premiado, señor Delgado, ha hecho donación para el fondo de ofrendas del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra, de las dos mil pesetas que le corresponden por haber sido el autor elegido.

Una preciosa leyenda escrita por el marqués de Lozoya

Está dedicada a Carmencita Franco

Burgos, 24.—El ilustre literato señor marqués de Lozoya, ha escrito una preciosa leyenda titulada: «Blanca nieve y los siete enanitos», que el autor dedica a Carmencita Franco y que será representada con todo lujo de detalles por aspirantes y benjamines de Burgos, con ocasión del memorable acontecimiento que constituirán los actos que tendrán lugar el domingo, con motivo de ingresar en las filas de Acción Católica, la simpática hija del Caudillo.

Lea V. los anuncios breves

DE INTERES PARA LOS AGRICULTORES

La Falange y el campo

Queremos destacar escuetamente dos cosas: una, la confianza que nuestros camaradas los agricultores tienen en la Falange; otra, los hechos concretos con que la Organización responde ante esa muestra de fe en cuanto se refiere a nuestra firmeza de hacer tangible en el campo—como realidad nacional—el signo redentor de Patria, Pan y Justicia.

Al recibirse en nuestra Organización quejas de labradores arrendatarios, solicitando nuestra protección al verse desahuciados judicialmente por los propietarios, la Jefatura provincial del Movimiento hubo de dirigir al excelentísimo señor ministro de Agricultura, por medio de la Secretaría general del Movimiento, el escrito correspondiente.

Hoy, la Delegación Nacional de Agricultura nos comunica de una manera terminante su deseo de hacer llegar a los agricultores que, para evitar que al amparo de subterfugios o de coacciones más o menos veladas, se efectúen desahucios improcedentes—con evidente perjuicio de la modesta clase agricultora—, se haga saber hasta el último rincón que, mientras se dicten nuevas normas, está en vigor la Ley de 2 de Junio de 1936, que sólo autoriza los desahucios de fincas rústicas por falta de pago, teniendo derecho el arrendatario incluso a la suspensión del procedimiento, consignando la cantidad adeudada. Aparte de esto, también asiste el derecho de poder hacer información de desahucios ya ejecutados, ilegalmente, con objeto de estudiar cada caso y proponer la resolución que en justicia proceda.

La Falange, que se constituyó desde el primer día en vigia alerta de los intereses de los agricultores, como también de sus legítimos derechos, circulará a los jefes locales de F. E. T. y de las J. O. N.-S., por medio de la Jefatura provincial del Movimiento, las órdenes e instrucciones correspondientes, y estimando en lo que vale esa confianza que pone en nosotros el agro español cuando se trata de casos de justicia, correspondemos con la firme voluntad de hacer honor a nuestras consignas y al grito de ¡ARRIBA EL CAMPO!

Saludo a Franco: Arriba España.
(La Delegación provincial de Agricultura de F. E. T. y de las J. O. N.-S.)

EN LA DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión gestora

Bajo la presidencia del señor Sanz Gilsanz y asistiendo los gestores señores Arroyo Zúñiga, Herrero Garrido, Acosta García, Angulo de Blas y Bermejo Santos, ha celebrado sesión ordinaria la Comisión gestora de la Diputación provincial.

Se aprobaron, entre otros de trámite, los siguientes asuntos:

Beneficencia

Se inscriben en el correspondiente turno de subsidios de lactancia las peticiones que, para sus hijos respectivos, formulan Mariano Sanz Muncio, de Escalona del Prado y Primitivo Maroto Pintos, de Mu...pedro. Se autoriza al director de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, para que haga entrega de las niñas Angeles Arranz Rubio y María del Carmen Moreno Llorente a sus padres, según solicitud.

Se autoriza el ingreso en la sala de observación de los mencionados Establecimientos, para su posterior traslado a un Sanatorio, del enfermo Epifanio Sanz Alvaro, de Rebollo.

Cédulas personales

Se aprueban los padrones del impuesto de Cédulas personales formados para el año actual por los siguientes Ayuntamientos:

Zarzueta del Monte, Sauquillo de Cabezas, Etreros, Bercial, Aldealengua de Santa María, Cerezo de Arriba, Villaverde de Montejo, Valdevacas de Montejo, Turrubuelo, Urueñas, Cobos de Segovia, Santibáñez de Ayllón, Cobos de Fuentidueña, La Higuera, Roda de Eresma, Narros de Cuéllar, Sanchoñuño, El Muyo, Navalmanzano, El Negrodo, Domingo García, Sequera de Fresno, Castroserna de Abajo, Cubillo, Arahetes, Pinarnegrillo, Cuevas de Enmedio, Navares de las Cuevas, Navares de Ayuso y Sebúlcior.

También se aprueban las liquidaciones del mismo impuesto de los Ayuntamientos que a continuación se mencionan: Año de 1935.—Santiuste de Pedraza, Otero de Herreros y Castillejo de Mesleón. Año de 1936.—Gallegos, Navas de San Antonio, Ayllón, Santiuste de Pedraza, Labajos, Otero de Herreros, Vegas de Matute y La Matilla. Año de 1937.—La Salceda, Arahetes, Monterrubio, Hontalbilla, Ortigosa de Pestaño, Olombrada, Cilleruelo de San Mamés, Cubillo, Cantalejo, Fuentepiñel, Adrados, Montejo de Arévalo, Cedillo de la Torre, Cerezo de Abajo, Santo Tomé del Puerto, Calabazas, Aldealengua de Pedraza, Riofrio de Rianza, Villar de Sobrepeña, Torreadrada, Pinarnegrillo, Castillejo de Mesleón, Valseca, Miguelláñez, Valdevacas de Montejo, Villaverde de Montejo, Sequera de Fresno, Garcillán Barbolla, Martín Muñoz de la Dehesa, Castroserna de Abajo, La Matilla, Escalona del Prado, Zamarramala, Cabezuela y San Martín y Mudrián.

Telegramas de gratitud

La Comisión queda enterada de los telegramas de gratitud que, como contestación a los enviados por el señor presidente de la Diputación provincial, remiten los generales Varela, Carrascosa, García Escámez y Abriat.

Devolución de ingresos indebidos

De conformidad con la propuesta de Intervención de fondos provinciales, y a petición del Ayuntamiento de Palazuelos de Eresma, la Comisión acuerda sean devueltas a éste 81 pesetas que fueron ingresadas de más por el concepto de aportación municipal forzosa del año 1937, cuya devolución se hará con cargo al capítulo 18 «Imprevistos».

Etiqueta

La Comisión acuerda dar las gracias a don Desiderio Ferradal, de Turégano, por el importante donativo de ropas hecho a los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Igualmente se recuerda expresar la gratitud de la Comisión gestora al excelentísimo Ayuntamiento de la capital por el envío de diez ejemplares de la obra «La iniciación en Segovia del monumento nacional», de la que es autor el cronista de la ciudad marqués de Lozoya.

También acuerda la Comisión expresar su agradecimiento a la Juventud de Acción Católica por el envío de un palco para el acto que dicha entidad organizó como clausura del «Cursillo del Hogar». A este propósito se acuerda remitir a los organizadores un donativo de 10,50 pesetas.

Señalamiento de sesiones

Por último, se acuerda señalar los días 1, 11 y 21 del próximo mes de Junio para celebrar las sesiones correspondientes al citado mes.

Sindicato Español Universitario

Se ordena a todas las camaradas de este Sindicato se presenten los días 27 y 28, de doce a una y media, por las mañanas, y de seis a ocho, por la tarde, para un asunto de sumo interés.

La falta de asistencia será castigada con el máximo rigor.

La delegada provincial Saludo a Franco: Arriba España. Estudio y acción.

Sección Agronómica de Segovia

PRECIO DE TASA DEL SULFATO DE COBRE

Circular

En cumplimiento de órdenes de la Jefatura del Servicio Nacional de Agricultura, se participa a los industriales interesados y al público, que el sulfato de cobre, para la presente campaña, de tratamiento anticriptogámico, procedente de la fábrica Cros, tendrá los siguientes precios de tasa: Los industriales mayoristas lo venderán sobre vagón o en almacén situado en localidad que tenga estación de ferrocarril a 124,50 pesetas los 100 kilogramos, envasado en barriles.

Los revendedores detallistas lo venderán a 127,50 pesetas, en igual envase y en análoga situación del almacén respecto a estación de ferrocarril. Por kilos, a 1,30 pesetas. Si los almacenes están situados en localidad que no tenga estación de ferrocarril, ambos precios podrán ser recargados en cinco céntimos por quintal métrico y kilómetro de distancia.

Segovia, a 23 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El ingeniero jefe, Antonio Baeza.

SUCESOS EN LA PROVINCIA

Hombre muerto al caerse de la caballería que montaba

Fuente el Olmo de Iscar, 23.—Ayer, hacia las cinco de la tarde, cuando se dirigía desde este pueblo a Villaverde de Iscar, tuvo la desgracia de caerse de la caballería que montaba el vecino de Medina del Campo, Simón García, de cincuenta y cuatro años, ferroviario, natural de Nava de la Asunción.

Recogido por unos vecinos fué rápidamente trasladado a este pueblo de Fuente el Olmo de Iscar, instalándose en casa de unos familiares, donde falleció, próximamente a las dos horas de haber ocurrido el accidente. El fallecimiento fué causado por congestión traumática, según dictamen del médico titular de Villaverde de que intervino en el suceso.

También intervino en el mismo el Juzgado municipal de Fuente el Olmo y la Guardia civil del puesto de Coca.

El canje de billetes de las personas procedentes de la zona roja

Los anticipos del Instituto de Reforma Agraria

Burgos, 24.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones: Orden del ministerio de Hacienda disponiendo que las personas que procediendo del campo enemigo lleguen en lo sucesivo a los frentes, puestos o fronteras de la España nacional seguirán sometidas a las prescripciones de la Orden del 10 de Julio de 1937 en cuanto a canje de billetes se refiere.

Las personas que procedentes del campo enemigo hubieran obtenido con anterioridad a la publicación de la presente Orden canje de billetes hasta el límite de 30.000 pesetas podrán solicitar de la correspondiente sucursal del Banco de España el canje del resto depositado hasta por otras 30.000 pesetas, siempre que se trate de billetes que se reputen puestos en curso con anterioridad al 13 de Julio de 1936.

Se ordena que los anticipos entregados por el Instituto de Reforma Agraria y los que con posterioridad a esta Orden se concedan a las Comunidades Beneficencias de fincas por él intervenidas, se reintegrarán sin devengar interés alguno en los plazos y condiciones que se señalan.

JABONES «ERESMA»

Fábrica de jabones y lejías Frente al Banco de España Hdefonso Rodríguez, 8 Teléfono 14 Segovia

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

De interés para agricultores e industriales

La Delegación provincial de Agricultura pone en conocimiento de los agricultores, industriales y de cuantas personas deseen sacos para envasar sus productos, que pueden solicitarlo de esta Delegación, indicando clase y número de unidades.

Por Dios, por España y su Revolución nacional sindicalista.

El delegado provincial de Agricultura Saludo a Franco: Arriba España. A los jefes locales

Se informarán de las camisas tanto azul como kaki que se necesitan en cada una de sus jefaturas para que todos los afiliados de cada una de las secciones estén uniformados. Con la cantidad aproximada de las que necesitan lo comuniquen a esta Administración provincial.

Por Dios, España y su Revolución nacional sindicalista, El delegado provincial de Administración.

El acto de ayer en el teatro Juan Bravo

Con el mismo interés que, según dijimos ayer, escuchó el auditorio la primera parte de la originalísima charla anecdótica de Madrid, del señor Róspide, terminó premiando su labor con grandes aplausos, especialmente en el reportaje, conmovedor por su dramatismo, de sor Patrocinio ante el martirio en una Checa madrileña; y el referente al juicio sumarísimo seguido al comediógrafo Muñoz Seca, y en cuya descripción se mezcla deliciosamente lo cómico con lo dramático.

El señor gobernador civil, como también el secretario de la Delegación de Orden público, honraron el acto con su presencia.

Felicitamos al compañero Róspide por su merecido éxito y le despedimos cordialmente, augurándole el mismo en todas partes, como premio a la exaltada propaganda que va realizando contra los personajes del mundillo oficial rojo.

Regimiento de Artillería Ligera número 13

Vacante el servicio de cantina de este Regimiento, se anuncia para su provisión, a fin de que, los aspirantes que lo deseen, presenten las proposiciones correspondientes, las que se amoldarán a las condiciones establecidas en el artículo 731, capítulo LVI, título 2.º del Reglamento para el detall y régimen interior de los Cuerpos del Ejército.

Las proposiciones se presentarán en papel común, firmadas y cerradas, expresando en el sobre el contenido y nombre de la persona que la presenta. Dichas proposiciones serán admitidas en las oficinas del capitán mayor todos los días laborables, desde las 10 a las 13 horas y de 16 a 19, hasta el próximo día 15 del mes de Junio venidero, en cuyo día, a las 12 horas, queda cerrada la admisión de pliegos.

Serán preferidas las proposiciones presentadas por los mutilados de guerra, siempre que ellos o sus familiares se encuentren en condiciones de atender este servicio, quedando sometidos no obstante al mismo régimen y disposiciones que rigen este servicio.

El importe de este anuncio será por cuenta del aspirante a quien se adjudique el suministro de cantina.

Segovia, 21 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El capitán mayor, PEDRO MARTINEZ.—V.º B.º: El teniente coronel primer jefe accidental, EUGENIO COLORADO.

Asistencia a Frentes y Hospitales de F. E. T.

Por error involuntario de copia, en la lista enviada por esta Delegación a EL ADELANTADO y que publicó con fecha 21 de los corrientes dice:

«Bar «Castilla», 4,15 pesetas y bar «Venecia» 3,50 pesetas; complaciéndose esta Delegación en manifestar que las cantidades recaudadas en los mencionados establecimientos son 14,15 pesetas y 13,50 pesetas, respectivamente.

La música en los paseos

Programa del concierto que ejecutará la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros mañana, a las doce, en la plaza de Franco: «El fallero», pasodoble, Serrano; «Cantar, reír, bailar», fantasía sobre temas populares, San Miguel; fantasía de la ópera «Don Gil de Alcalá», acto primero, Penella; «La Legión», canto nacional; «Symphonie Posthume», andante, Schubert; «Czardas», Monti; «El manojó de rosas», pasodoble, Sorozábal; «F. E. T. de las J. O. N.-S.», canto nacional.

La obra de destrucción llevada a cabo en Tortosa por los rojos

Berlín.—La Agencia D. N. B., tratando de la situación en la zona española dice que los refugiados que llegan de las regiones ocupadas totalmente por los rojos, especialmente de la comarca de Tortosa, comunican que los marxistas se entregan a toda clase de actos criminales y de pillaje. Un gran número de edificios han sido incendiados y destruidos, siendo innumerables los juicios llevados a cabo hasta la fecha. La obra de destrucción de la ciudad de Tortosa la empezaron tan pronto se acercaron a dicha población las tropas nacionales. Los primeros edificios destruidos, por la barbarie bolchevique, fueron la Catedral, el palacio Episcopal, el Ayuntamiento y otros edificios de la administración municipal, a los que siguieron gran número de casas particulares y una serie de edificios de fábricas y empresas comerciales. Al mismo tiempo comenzó una ola de asesinatos, verdaderamente indescriptible, la extensión de la cual sobrepasa, si esto es posible, a la primera etapa de matanzas que sufrió el país a principio del Movimiento. Entre las víctimas se cuentan gran número de eclesiásticos. De los ochenta y seis sacerdotes que se hallaban en Tortosa setenta y seis han sido asesinados. Gran número de cadáveres han sido expuestos durante cuarenta y ocho horas en el mercado a fin de intimidar a la población civil, que había recibido órdenes de Barcelona de evacuar la ciudad. El total de personas asesinadas se eleva a más de dos mil.

Paris.—La consigna roja es «resistir»; pero por lo visto no todos los que viven bajo su dominio están dispuestos a seguirla, pues según leemos en los diarios marxistas, el Ayuntamiento de Barcelona ha destituido al secretario de la mencionada Corporación por abandono de destino. Se trata de José María y Suñer, catalanista de Acción Catalana y primo hermano del actual consejero de Cultura, de la Generalidad Carlos Pi y Suñer.

Paris.—La Asociación de Funcionarios de la Generalidad «U. G. T.» ha expulsado de sus filas al oficial mayor del Parlamento de Cataluña, el ilustre Carlos Soldevila Zuriburu, por abandono del citado cargo y por ser, dice la asociación, el único que no firmó la adhesión al Gobierno de la República.

Soldevila, del partido de Acción Catalana, colaboró durante muchos años en «La Publicitat» y cuando desaparecieron de «La Vanguardia», bajo la dirección de Gaziol, las firmas de los colaboradores de tipo conservador y sentido nacional, la firma de Soldevila figuró en sus columnas, alternando con las de Ossorio y Gallardo y Fabián Vidal.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón «Pro-Ciegos», correspondientes al sorteo celebrado en Valladolid el día 24 de Mayo de 1938: Premio de 20 pesetas, número 338. Premios de 3 pesetas, números 156, 319, 482, 526, 780, 966.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Comarcal de Segovia Teniendo que cerrar desde esta fecha los almacenes del Servicio situados en Montanares, por tenerse que trasladar el jefe de almacén a recibir los trigos de los almacenes de Villacastín, se comunica por medio del presente a aquellos tenedores de trigo que lo tuvieran que llevar a dichos almacenes, y aún no lo hubieran hecho, que pueden traerlo a los almacenes del Servicio, de Segovia.

Por Dios, España y su Revolución nacional sindicalista. Segovia, 25 de Mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El jefe comarcal, Román Sacristán. Saludo a Franco: Arriba España.

Expresión de gratitud

Don Leopoldo Moreno Herrero y su esposa doña Luisa Porras Isla, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, por ausentarse de Segovia, dan las gracias por nuestro conducto a cuantas personas se han interesado por la salud de su hijo durante el curso de la enfermedad que le produjo la muerte y les acompañaron en su reciente desgracia.

Ecos de la provincia

Valverde del Majano

La festividad de la Virgen Aparecida Con gran solemnidad se ha celebrado en este pueblo la festividad de la Virgen Aparecida.

Se ofició una misa con asistencias, estando el sermón a cargo del virtuoso sacerdote don Teófilo Marazuela.

Después se verificó la procesión de esa sagrada imagen, recorriendo las principales calles de la localidad y siendo llevada la Virgen, desde las andas al altar mayor de la iglesia, por la señorita Luz Llorente.

La colocó en el trono el capitán de Artillería don Pedro Salvador. CÓRCOLES

Arroyo de Cuéllar

Velada escénica a beneficio del combatiente El día 8 del presente mes se celebró en Arroyo de Cuéllar una velada teatral a beneficio del combatiente, en la que se pusieron en escena la inspirada y patriótica obra de Otero del Pozo «España Inmortal» y el juguete cómico de Vital Aza «La ocasión la pintan calva», que representaron la Sección Femenina y la Organización Juvenil de «dechas» de la F. E. T. y de las J. O. N.-S., de este

D. VIDAECHEA

Médico-oculista Calle Colón, 2, segundo Consulta de once a dos

FINO COQUINERO
Amontillado finísimo
Osborne

Diplomático belga en Bilbao

Bilbao.—Ayer pasó el día en Bilbao el diplomático belga, comde Borsgrave que hasta hace poco tiempo ocupó el cargo de embajador de Bélgica en la ciudad del Vaticano. Ayer el ilustre huésped acompañado de su hija, visitó la Delegación de Frentes y Hospitales y por la tarde asistió a la corrida que a beneficio de Frentes y Hospitales tuvo lugar en la plaza de Vista Alegre.

Marcial Lalanda brindó la muerte del quinto toro a quien cortó la oreja, a la hija del ilustre visitante.

Anuncios breves

Clase alemán, Señora alemana en su idioma clases particulares en calle del 11, segundo.

Clases particulares, Primera y Segunda Enseñanza, preparación Bachiller, Escuderos, 16.

Necesito piso o tres habitaciones sin muebles, próximo al Azoguejo o calle Cervantes. Ofertas, Plaza San Esteban, 10, bajo, izquierda.

Compro máquina de coser industrial, bobina central, especial para sastrer, buen uso. Ofertas, Plaza Barroso, Torre Val de San Pedro.

Se venden dos carros de nuevos. Para tratar con Guillermo García, en Villoslada.

«Electrón» Único taller que hace y repara su radio. Segovia, Juan Bravo, 52, principal.

En casa particular, poca familia, admisión matróna. San Francisco, 6 y 8, principal.

Se compra juego de billetes de marfil para bofetón, buen uso y 22,50 centímetros de circunferencia o perimetro, como mínimo. Ofertas al conserje del Casino de la Segovia.

Se vende una chota o se cambia por vaca suiza parisiense abocada a parir. Roque Blanco, San Pedro.

Pérdida pequeña bolsita color verde, tiene varias medallas y cruces. Pertenece a don Juan González Rodríguez, Artillería Juan González Rodríguez, muerto Alto León. A más de agradecer se gratificará en Daoiz, 18, bajo.

Vendo carro de yugo seminuevo para tratar, Magdalena González, en Fuentidueña.

LA GAFITA DE ORO
El mejor surtido en gafas, lentes y toda clase de cristales. Se sirven las recetas de los señores oculistas con rapidez y economía.
MARINO MOZO
Plaza del Corpus, 6

JABONES «ERESMA»
Fábrica de jabones y lejías Frente al Banco de España Hdefonso Rodríguez, 8 Teléfono 14 Segovia

D. VIDAECHEA
Médico-oculista Calle Colón, 2, segundo Consulta de once a dos

FINO COQUINERO
Amontillado finísimo Osborne

Diplomático belga en Bilbao

Anuncios breves